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TOMO 46/FOLIO 175-187 

 30 de enero del 2021 

 

Sr. Néstor Joel Mendoza Padilla     _______________________ 

Alcalde Municipal 

 

Sra. Olga Luz Perdomo 

Vice Alcaldesa 

 

Abg. Héctor Eliseo Torres 

Asesor Legal 

 

Diego Ernesto Cornejo 

Comisionado Municipal  

 

Sr.  José Francisco Zelaya 

Presidente Comisión Ciudadana de Transparencia  

 

Sra. Martha Mejía 

Auditora Interna  

 

Con copia a los honorables regidores 

 

Se transcribe: 
 

ACTA N°03 

Primer Cabildo abierto 2021 tema: Rendición de Cuentas 2020, Proyectos a 

Ejecutarse 2021,  Proyectos Ejecutados 2020, en la escuela Mercedes Rojas 

de la Villa de San Antonio, el día sábado 30 de enero del 202, presidió el 

señor Alcalde Municipal Néstor Joel Mendoza Padilla, señora Vice Alcaldesa 

Olga Luz Perdomo, Primer regidor Víctor Pineda Rubio, Sexta regidora Ana 

Egriselda Lizardo, séptima regidora Olga Sagrado Sierra, Octavo Regidor 

René Pérez Gonzales,  Licenciado José Francisco Zelaya Presidente de la 

Comisión Ciudadana de transparencia, Señor Diego Ernesto Cornejo 

Comisionado Municipal, por ante la secretaría del despacho queda fe;  

comprobando el quorum y abierta la sesión se procedió a la invocación a 

Dios con toda reverencia por el señor Víctor Pineda Rubio, Primer Regidor, 2) 

Entrada de la bandera nacional por la señora Olins Cáceres y el joven Jorge 

Méndez; 3) Entonación del himno nacional por la Licenciada Ana Griselda 

Lizardo Ríos, sexta regidora; 4) Oración a la patria por el Licenciado René 
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Pérez González, octavo regidor. 5) Salida de la bandera nacional. 6) 

Rendición de Cuentas año 2020: por el Licenciado Fidel Antonio Bonilla 

Bautista Contador y Presupuesto Municipal: INFORMACIÓN DE RESULTADOS 

DEL MUNICIPIO:  Ingresos Municipales - 2020 

 

 

 

 

 

Observación: Las recaudaciones propias Lps. 9,430,943.04, transferencias 

Lps. 15,556,558.27 y recaudaciones en el año 2020 fue de Lps. 24,987,501.31. 

Ingresos Municipales - 2020 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Presupuesto y Ejecución presupuestaria-Ingresos Municipales 

 

 

 

 

 

 

Observación: Los Lps. 2,751,257.20 corresponden a las Transferencias de 

Noviembre y diciembre del 2019, cabe mencionar que se Recibieron Lps. 

3,180,717.00 por programas de gobierno central (Honduras Solidaria y Fuerza 

Honduras). TESORERÍA: 
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Observación: Del dinero disponible hay Lps. 596,630.29 pertenecen al 

programa de gobernó Fuerza Honduras 2 con fondos Municipales, lo cual se 

utilizará en pago de planillas de médicos, equipo de bioseguridad y todo lo 

que el programa permita generar gastos. TESORERÍA: 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

PRÉSTAMO: NO TENEMOS PRÉSTAMOS; DEUDAS 2020: 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Observaciones: 

 De las deudas plasmadas en la presentación Lps. 3,135,542.65, ya 

logramos cancelar Lps. 1,303,210.22 que equivale a un 42%  
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 El pasivo laboral hasta diciembre del 2020 era de Lps. 24,110,284.00, 

dicho monto pertenece a las demandas interpuestas por los ex 

empleados. 

 Del dinero que Tesorería tiene en sus cuentas bancarias Lps. 596,630.29 

pertenecen al programa de gobierno “Fuerza Honduras 2”, y los Lps. 

467,674.89 es dinero de la cuenta embargada.  

 El gobierno nos adeuda las transferencias correspondientes de los 

meses de agosto a diciembre 2020 que equivale Lps. 6,874,702.95 

7) PROYECTOS EJECUTADOS Y Pago de Proyectos 2020 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Observación: Los proyectos que se pagaron en el año 2020 son 

proyectos que iniciamos la ejecución en el año 2019, pero en el año 

2020 se logró cancelar la mayor parte de proveedores. 

 Por disposiciones de gobierno no logramos ejecutar los proyectos del 

2020, los cuales pasan al PDM del año 2021, incluyendo: 

 . Alumbrados eléctricos de Las Moras y Barrio Rafael Arcángel 

 Construcción del kínder en la comunidad de Chagüite Grande 

 alumbrado en los campos de futbol de Barrio San Antonio, San Nicolás 

y Las Botijas 

 Seguimiento al proyecto de Agua potable; 

El señor alcalde Les informó que la Compra de la ambulancia fue de Lps. 

308,000.00, de los cuales Lps. 200,000.00 fueron donaciones y Lps. 108,000.00 

donación de la alcaldía,  les informó sobre el internet del pueblo que estará 

para varias comunidades en aportación a la educación; informa sobre el 
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reconocimiento  del portal de transparencia de los años 2018 y 2019 para 

demostrar que todo se hace con transparencia;  informa sobre el Plan de 

Ordenamiento Territorial, la cual es la herramienta fundamental para que le 

abran las puertas para cualquier proyecto y el desarrollo del municipio,  8) 

PROYECTOS A EJECUTARSE 2021: son los mismos que eran a ejecutarse año 

2020;  Rancho Chiquito: centro de salud, campo de fútbol Botija, San 

Antonio, Alumbrado Colonia Miraflores, proyecto San Miguel Arcángel y 

todos los proyectos del 2020, Kínder de las Mercedes, Banda municipal: ya 

tenemos, escuela de música: continúa operando. Kínder Santa Ana, 

Bachillerato en flores y muchos más proyectos. 9) ELECCIÓN DE LA COMISIÓN 

CIUDADANA DE TRANSPARENCIA: propuesta: Joel Cruz: Joel Geovanny Cruz 

Torres identidad 1709-1978-00087, Barrio San Miguel Arcángel de la Villa; 

Miguel Alonso Cálix Zelaya 0319-1960-00173, Barrio San Rafael; Delia Regina 

Galindo 0301-1981-02290 Palmerola # 1; La Señora Vice-Alcaldesa realizó la 

juramentación quedando conformada de la siguiente manera: Miguel 

Alonso Cálix Vice-Presidente, Joel Crúz Secretario, Tesorera: Delia Regina, 

Presidente Licenciado José Francisco Zelaya reelecto y Fiscal Sr. Celestino 

Mártir Martínez del Cid, quien aún se encuentra vigente.  10) TRIBUNAS LIBRES: 

10.1) Jorge Rodríguez Menciona que a pesar de la situación que se ha 

encontrado ha realizado muchas obras el Señor alcalde. 10.2) Olvin Ordóñez 

Reyes de Orit: da las gracias al Señor alcalde y a la corporación por los 

proyectos realizados en su comunidad: reparación de calles. 10.3) Francis 

Asolia Martínez puente San José: menciona que no ocupa muchas cosas 

para saber lo que el señor alcalde realiza y está agradecida por todos los 

proyectos que han realizado en su comunidad. 10.4) Rolando Sánchez Barrio 

Suyapa: le realizó en mención que debe de seguir adelante a pesar de los 

obstáculos, tiene problemas con un señor que prometió proyecto de agua 

grises en el barrio Suyapa y la reparación de calle. 10.5) Señora Delia Regina 

Palmerola # 1 propone el internet para su barrio y ayudarles a los niños para 

las clases: el señor alcalde le hizo mención que sí les pondrán el internet. 

10.6) Ever Galindo San Benito: lo felicita por todo el trabajo y sólo recordarle 

sobre las calles que conducen hacia Lamaní:  ya están ya está 

contemplado como proyecto en los proyectos. 10.7) Los Palillos Leónidas 

Canales: observación: sobre una tubería que pasa por los palillos y saber si 

pueden servir para el proyecto del agua: Sr. Alcalde:  hay que identificar las 

para revisarlas. 10.8) José Hilario Sánchez Martínez Colonia Miraflores tiene 

14 años de estar solicitando la luz de la colonia en corporaciones anteriores, 

menciona que ya han comprado varios materiales como contraparte, señor 

alcalde le responde han estado abandonados por corporación anteriores 
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no por la actual y el proyecto de luz corresponde al ENEE pero al observar 

la inoperancia de esa institución, La Corporación dará inicio Para apoyar en 

proyecto de luz, le menciona que los postes a más tardar dos meses estarán 

listos aunque no sea su responsabilidad. 10.9) José Antonio Cantor Agua Fría: 

pregunta sobre la acerca de la escuela: Sr. Néstor responde: está cerca se 

realizará en el transcurso de este año y unos juegos también. 10.10) Luis 

Ordóñez La Cantera: proyecto del agua y también sobre el proyecto de luz, 

Sr. Néstor responde la cantidad de agua en la quebrada nos evita realizar 

el proyecto del agua, con respecto al transformador antes la ENEE le daba 

un tiempo para que nadie agarrara pegue, pero ahora por la Corrupción es 

lo contrario, la corporación ahora se tomará esa responsabilidad de 

comprar un nuevo transformador. 10.11) Señor Santos Álvarez Tierra Santa: 

felicita a la corporación municipal pregunta: sobre la calle que va hacia el 

crematorio, Sr. Néstor: las medidas de compensación las tiene pendiente 

COVI para lograr reparar esas calles. 10.12) Señora Damaris Rivera Brisa del 

Río: le menciona que cuando arreglé esta carretera le repare el pedazo que 

llega hacia su comunidad y que les puede agregar internet también en su 

comunidad, también espera 4 años más de alcalde Y cómo está con las 

prestaciones de los ladroncito demandantes: Sr. Néstor responde: solicitó 

una solicitud a Soto Cano para donación de materiales y aprobaron La 

donación y  con los adoquines se les hará la calle al paso y limón y huellas 

para la calle y reparación calle de acceso de Villa Mix, sobre internet deben 

de tener paciencia y hacer esfuerzo por usar el del parque Villa de San 

Antonio, sobre los ladroncito que en realidad son delincuentes que nunca 

han trabajado sino en empresas propias de esa persona, mencionó que se 

quedó con El fin de firmarles. 10.13) Marlon Martínez Chagüite Grande 

proyecto del kínder gracias y que este sea el primero de muchos que venga, 

el proyecto de agua porque la que tienen ya está caducando: Sr. Néstor se 

debe de hacer una evaluación y realizar una modificación presupuestaria 

para realizar el proyecto que más les convenga o que más lo necesite, 

mociona a la corporación ejecutar el proyecto de agua potable en vez del 

kínder de la comunidad, La Corporación Municipal en pleno lo aprueba, los 

que estuvieron presentes en el Cabildo abierto, antes de ello realizar una 

reunión con toda la comunidad para realizar la Confirmación del cambio 

de este proyecto y el centro de salud se elaborará entre todos. 10.14) Michel 

Escalante flores ordenamiento territorial sobre unos terrenos que los están 

vendiendo: cualquier lotificación debe de ser aprobada por la corporación 

municipal, solicitar la ayuda de todos los patronatos de cada comunidad, 

el departamento de catastro le solicita a todos ustedes informar si existen 
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personas que están construyendo, porque realizar el catastro municipal es 

demasiado dinero llevarlo a cabo en estos momentos, en marzo el 

Ordenamiento Territorial estará vigente; el señor comisionado municipal 

agradece por la presencia de todos al Cabildo abierto con la facultad que 

han otorgado como presidente de la Asociación de Patronatos decirle al 

Señor alcalde si usted no lo ha pensado, lo que solicitan que siga en el cargo 

de alcalde municipal, en el período 2022-2026 Queremos escuchar un “SÍ”, 

es la opción #1, el Señor alcalde municipal Néstor Joel Mendoza Padilla 

responde que estos años han sido de mucho aprendizaje, agradece la 

ayuda de todos los patronatos y menciona que hay que irle buscando 

nombre de próxima campaña para las próximas elecciones, “nombre de 

movimiento “Sigamos Salvando Nuestro Municipio”. Sin más que tratar se 

cerró la sesión a las 5:35 p.m. y para constancia firman. ES CONFORME A SU 

ORIGINAL. -Extendida en la Villa de San Antonio, Departamento de 

Comayagua, a los 30 días del mes de enero del año 2021. 

 

 

Licda. Ingrid Joseth Medina Maradiaga 

Secretaria Municipal 
 


